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關 昭

陳文敏勿表錯情

井水集

本港報刊《大公報》、《文匯報
》，近日就 「大學教育資助委員會」
的 「大學研究工作評審報告」 作出報
道及評論，指出香港大學法律學院近
年發表的學術研究論文評分下降，與
學院負責人陳文敏 「不務正業」 、縱
容系內教員大搞政治活動有關。

而事實是，過去一年，市民有目
共睹：

港大法律系副教授戴耀廷，去年
初第一個在報章公開撰文，提出 「佔
領中環」 ，要發動幾萬人、十萬人去
「迫爆」 中環、 「迫爆」 差館、迫爆
「法庭」 ，迫使北京 「交出」 權力，

讓港人按照 「公民提名」 普選特首。
然後，在去年下半年，整個港人

社會幾乎沒有一天得到安寧，圍繞 「
佔中」 與反 「佔中」 的爭拗與行動此
起彼伏，到九月二十八日，一場為期
七十九天的 「佔中」 全面爆發，禍及
全港，其中，港人社會的基石和核心
價值：法治，受到嚴重衝擊和破壞。

而作為法律系副教授的戴耀廷，
不僅帶頭違法 「佔中」 、鼓吹違法 「
佔中」 ，更被揭露曾經收受數以百萬

計不明來歷的金錢， 「捐助」 他發動
「佔中」 ……。

如此鐵一般的事實俱在，戴耀廷
是港大法律學院成員，他發起、鼓吹
違法「佔中」，收取「黑金」亂港，作為
港大法律學院院長的陳文敏教授，對
此是否知情？是否同意？又是否曾給
予各種形式的默許、默認與支持？

對此，陳文敏昨日在報上公開撰
文回應，但對院內教員帶頭違法亂港
、損害法治的行為避而不談，對他作
為學院負責人的責任也顧左右而言他
，反指有關報章的報道和評論是什麼
「政治打壓」 和 「干預大學學術自由

」 ，目的是 「不讓他當上大學副校長
」 ，云云。

陳文敏想當大學副校長，大概已
經想到有點 「走火入魔」 了。

事實上，陳文敏想當大學副校長
，誰在乎？有關報刊又犯得着如此 「
大動干戈」 去加以報道和評論？

陳文敏個人想當什麼是小事，但
大學法律學院容許教員帶頭組織違法
亂港，則是大事，
必須追究到底！

是時候認住這些反對派議員了！

社 評

香港大學 「民意研究計劃」 昨日公
布最新立法會議員評分排行榜，前三位
均為建制派議員，反對派議員得分全面
下跌，顯示反對派過去一年發動 「佔中
」 、阻撓普選、 「拉布」 誤民生以及收
受黎智英 「黑金」 等所作所為已經為越
來越多的市民所洞察和反感；他們長期
以來竊踞的「民意代表」光環已經變得黯
然無光，離被徹底唾棄之期已經不遠。

事實是，就在港大 「民調」 發表的
同一天，在立法會財務委員會內，反對
派議員就再一次重施 「拉布」 故技，阻
撓成立 「創新及科技局」 的撥款申請審
議及通過。他們在會上根本不提成立 「
創科局」 的重要意義和必要性，而是在
所謂程序問題上大做文章，指政府臨時
改變議程，不先審議漁業貸款撥款申請
是什麼 「霸道」 云云。

然而，成立 「創科局」 的撥款申請
之所以拖延到今天，要在本月十四日 「
死線」 前 「爭分奪秒」 ，政府之所以要
臨時 「抽起」 漁業貸款讓路給 「創科」
，正正是由反對派議員所一手造成。成
立 「創科局」 之議自梁振英上任伊始便
已提出，但一路 「磕磕碰碰」 ，一直為

反對派議員所阻撓，前後已拖了兩年多
，此次 「舊事重提」 、再上立會亦已拖
了七、八個月，如果不調動議程，審議
將不知拖到何年何月；而且，漁業貸款
的撥款申請在財委會上也已被拖了兩個
多月，如果反對派真那麼有良心、有責
任感，真關心漁民利益，那麼他們為什
麼不早早讓 「漁貸」 撥款申請獲得通過
，而要以之作為阻撓「創科局」申請的 「
工具」 ？此種 「輸打贏要」 、 「倒打一
耙」 的虛偽嘴臉，為了阻撓梁振英施政
而不惜犧牲本港經濟發展、損害漁民福
祉的惡毒居心，實在令人憤慨和不齒。

而除了 「拉布」 之外，過去一年，
反對派議員禍港殃民實質已進一步暴露
在全港市民面前，其中最令人震驚的莫
過於一個個銀行戶口 「中門大開」 ，經
由黎智英分發的美國民主 「黑金」 滾滾
而來，少則二、三十萬，多則五十萬、
一百萬，個個聲稱是為政黨 「暫時保管
」 、「袋住先」，實質遊埠嘆世界、 「盤
滿缽滿」 ，然後 「捆綁反對」 全國人大
「八．三一」 決定，揚言一定不會讓政

府提出的二○一七特首普選方案通過。
他們每月拿的是香港納稅人公帑、

頭上頂着是 「民意代表」 光環，但他們
一不為民生、二不為民主，在立法會阻
撓各項惠及經濟民生的重大撥款通過，
港珠澳大橋、粵港高鐵及西九工程造價
因而大幅上升，可以提供數以萬計公屋
單位的新界東北發展規劃舉步維艱，就
連港人翹首盼望的 「一人一票選特首」
，他們也要 「橫下一條心」 加以阻攔。

這些立法會反對派議員，不僅令到
特區的行政、立法關係被嚴重破壞，政
府施政效率大幅下降，更令到本港政制
向民主化普選目標邁進的大業可能被斷
送，這樣的議員，還配受到選民的支持
？還配在立法會這個莊嚴的議事堂坐下
去？

特首梁振英昨日在談到 「創科局」
又一次被 「拉布」 時憤慨地說，市民應
該 「一個一個」 的認住這些 「拉布」 議
員，他們造成的直接、間接損失已不計
其數， 「我認為在這些問題上，社會不
應該再沉默！」

市民是時候認住這些 「拉布」 、 「
黑金」 、違法和剝奪港人普選權的反對
派議員了，而且一定要他們付出代價、
「票債票償」 。

扶貧會研退保達四共識

健壯60歲關員流感10天亡
一日再奪12命 袁國勇：病毒變種繁殖快

衛生署衛生防護中心公布，截至昨日中午，今年
流感嚴重個案達178宗，當中111人死亡，過去一日內
再奪12條人命，第四度刷新紀錄。H3N2甲型流感病
毒仍是最大禍魁，期間共錄得163宗嚴重個案，佔整
體92%。根據醫院管理局資料，最年輕的死者是入住
威爾斯親王醫院的49歲女患者。其餘個案年齡介乎60
歲至95歲，分布在東區醫院、北區醫院、瑪麗醫院等
，遍及港九新界。

死亡患者最年輕49歲
本周一公院急症室求診數字達7333宗，經急症室

入院人數為1091宗，逼近往年最高峰。整體內科病床
佔用率升至112%，最為嚴重的伊利沙伯醫院更達
125%，情況不容小覷。

甲流來勢洶洶，健康人士都難以抵擋。較早前感
染H3N2甲型流感的60歲駐守羅湖海關關員黃錦漢，
昨日清晨病情轉差辭世。他自上月25日入住伊利沙伯
醫院，不久轉入深切治療部，短短數日出現多個器官
衰竭，需要依靠人工肺、洗腎機維持生命，最終不治
。親友透露，死者生前是跑步健將，身體向來健康，

竟不敵流感病毒，倍感驚訝、難過。據悉，死者於09
年退休後，因身體狀況良好，獲海關以合約形式續聘
，專責打擊水貨奶粉。海關昨晚證實，該員工上月25
日休假時感到不適，到政府醫院求診並留院治療，昨
晨離世。海關表示非常難過，已派員與其家屬保持緊
密聯繫，盡力提供所需支援及協助。

多處學校、院舍繼續出現流感大爆發，衛生防護
中心昨日公布兩宗流感爆發個案，共涉及41名學生。
當中銅鑼灣香港靈糧堂幼稚園上午班有13名男童及七
名女童感染，年齡介乎三至六歲。他們自上月18日起
出現病徵，所有人都曾求醫，有一名五歲女童證實感
染H3型甲流，所有人毋須入院。另一宗個案發生在
紅磡灣馬頭涌官立小學，涉及11名男童及10名女童，
年齡介乎六至12歲，所有人曾求醫，毋須入院，情況
穩定。九龍醫院康復科一個女病房昨日再發現一名94
歲病人證實患上甲流，伴有發熱症狀，病人現正接受
隔離，情況穩定。

三月後才紓緩 八月另一波
香港大學微生物學系講座教授袁國勇指出，由於

H3N2流感病毒出現基因變異，病毒進入人體後繁殖
很快，造成的破壞特別多。部分病人病毒進入心臟，
導致心跳紊亂，亦有小朋友病毒入腦，造成神志不清
及抽筋，長者死亡大多因為病毒導致血液不流通，引
致突發性心臟病死亡。他估計今次高峰期還將持續四
至六個星期，至三月過後才會逐漸紓緩，不過預計八
月又將有另一波高峰。

香港中文大學醫學院院長陳家亮則坦言，每年
全世界流感死亡率都頗高，市民近月增加防範意識
是好事，相信本港 「仲有好幾個月要捱，天氣轉暖
才會過去」。當被問及如何評估政府應變速度，他
表示，衛生署及醫院管理局的前線人員已盡力去做
，值得嘉獎。

今季流感來勢兇猛，過去一日再奪12命，令今年流感累積死亡人數破百，達到111人
。流感並非專殺體弱長者，新增死者中最年輕的僅49歲，早前患流感引致器官衰竭、進
入深切治療部的60歲海關合約關員亦於昨晨辭世，這位昔日跑步健將染流感10日竟告不
治，令家人倍感難過。學校、院舍爆發不止，銅鑼灣靈糧堂幼稚園及紅磡灣馬頭涌官立
小學共有41名學童感染，毋須入院。香港大學微生物學系講座教授袁國勇直指，H3N2出
現基因變異後，進入體內繁殖很快，部分病人病毒進入心臟或腦部，造成嚴重破壞，他
估計今次流感高峰期將再持續四至六個星期。 大公報記者 張婕舒

1月2日至2月3日流感數字
類別

需入住深切治療部
或死亡個案

死亡個案

H3N2甲流個案

未分型甲流

乙型流感

兒童流感嚴重個案

資料來源：衛生署衛生防護中心
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【大公報訊】記者張婕舒報道：食物及衛生局局長高
永文承認今年流感較過去數年更為猛烈，不過藥廠最快四
月才能大量供應疫苗，相信一月至三月本港疫苗可能出現
緊張。他特別提醒，農曆新年感染數字可能進一步升高，
市民切不可諱疾忌醫，都應及時求醫，以免錯過48小時的
黃金治療期。

高永文昨日接受電視台訪問時，承認今年流感情況較過
去數年嚴重，不排除高峰期會較長，可能持續至三、四月，
但藥廠未必能夠及時趕製疫苗。 「相信藥廠最早到四月才能
開始大量供應，無法在一月至三月的流感高峰期供應香港」
，他表示，現時醫管局存有三、四萬劑疫苗，將盡量先為高
危、高風險人士注射。

勿錯過48小時黃金治療期
高永文又特別提醒，市民若在農曆新年期間感染流感，

不可諱疾忌醫，否則會錯過48小時特效藥黃金時間。 「一些
針對流感的特效藥要在病發初初24至48小時內注射才有用，
希望市民注重身體，不要講究避忌，年晚或未開年，出現症
狀都應去看醫生。」至於學校相繼爆發流感，他指現時暫無
需要全港停課，衛生署衛生防護中心會視乎個別學校情況作
出建議。

疫苗最快四月大量供港

高永文憂新春感染增

【大公報訊】記者彩雯報道：扶貧委
員會昨日開會討論退保問題，達成四項初
步共識，包括退保諮詢應將全民退保及非
全民退保的方案都納入諮詢內容中，同意
稍後在委員會下成立工作小組及準備今年
第四季展開公眾諮詢。

第二屆扶貧委員會昨日由政務司司長
林鄭月娥主持召開第二次會議，亦是《施
政報告》公布後首次開會討論退保問題。
委員就退保諮詢框架達成初步共識，除了
應將全民與非全民退保都納入諮詢外，還
應就非全民退保的經濟審查，提出具體建
議供公眾討論。消息指，有委員提出成立
技術支援小組分析兩類方案的支出及融資
安排，再制訂諮詢框架。身兼立法會社福
界議員的委員張國柱於會後透露，林鄭月

娥在會上也表明全民與非全民的方案都要
諮詢。

政府統計處將於今年中發表更新的人
口及勞動人口推算數據，委員於昨日會上
同意，按港大學者周永新團隊及其他團體
退保方案的推算方式，更新相關方案的推
算，並探討延長推算期的可行性。有關財
政預算現時都以推算至2041年為期限，據
了解，更新數據將推算往後50年，即延至
2065年。

就立法會扶貧小組委員會建議在扶貧
委員會下成立 「地區扶貧專責小組」，政
府昨日在會上介紹稱，現已有機制處理包
括墟市在內的地區為本扶貧工作，扶委會
認為現階段無需在委員會下另設專責小組
作出跟進。

【大公報訊】記者彩雯
報道：行政長官再次委任翟
紹唐（圖）出任最低工資委
員會主席，12位現屆委員及
政府人員亦同獲再次委任。
這是翟紹唐第三次獲委任為
委員會主席，委員會中還有
逾五成非官守成員為第三次
獲委任，今次任期將屆滿六
年，按照政府對諮詢委員會
的 「六六規條」。工聯會立

法會議員鄧家彪指，委員會是勞資雙方角力平台，下屆如換
下太多委員，擔心新委員能否具足夠代表性。

「六六規條」即每人不應擔任超過六項公職，及不應出
任某公職超過六年，今屆委員會除連任三屆的主席翟紹唐外
，陳章明、劉千石、劉嘉時、孫永泉及黃傑龍均是連續三屆
委員，兩年後任期屆滿按照 「六六規條」規定，2017年將卸
任。鄧家彪指，過去兩屆的最低工資委員會訂立的最低工資
水平，對勞方未如理想，但主席最重要是讓勞資雙方繼續談
下去，需平衡兩方意見，相信任何人做這一工作都不容易。
不過他對下一屆可能換下過半委員有保留，認為新委員的代
表性可能有爭議。

翟紹唐續掌低資會
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